
Fachschaftssitzung
Öffentliches Protokoll

16.10.2023

Anwesend 19 Personen, Sitzungsleitung und Protokoll

Beginn 18:16

Ende 22:18

0 Sitzungsleitung und Protokoll
Die Vorschläge zu Sitzungsleitung und Protokollanten wurden angenommen. Das Protokoll der letzten Sitzung
wurde fertiggestellt und angenommen.

1 Post und E-Mails
1.1 TU Film

Der TU Film hat uns die Gutscheine geschickt, welche wir uns von ihnen gewünscht haben.

1.2 Mails von Erstis

Werden beantwortet.

2 Alte ToDo
2 Nach Sofabezügen umschauen

2 Schild, für Maske tragen erstellen

2 Blumenkästen mit pflegeleichten nützlichen Pflanzen

2 Bei Bedarf eine Antrag für neue Küchenutensilien stellen

2 Awarenessteam in Feste mit einplanen

2 Eine Sitzung für den Sub-AK GAF Kommunikation & Social Media abhalten.

2 Einkaufsliste Büromaterial aktualisieren

2 Mail-Moderations-Sitzung

2 Mitmachen-Webseite aktualisieren

2 Liste der Gumbelschränke im Wiki updaten mit Foto, wie es eingeräumt ist

2 Schnuppersitzungen für die AK’s festlegen, damit sie bereits auf der O-Phase bekannt gegeben werden
können

2 HoPo Unterseite aktualisieren

2 Mit GAF-Services reden um viele Links besser auffindbar zu machen und die Webseite besser zu vernetzen.

2 Neue Mitglieder für Studienzuschusskommission suchen.
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2 Umfrage zur Arbeitssituation studentischer Beschäftigter in unseren Fachbereichen im Laufe des nächsten
Semesters erstellen

2 In den Einstein eine Phrase aufnehmen mit der Menschen in Not sich diskret bei GAF Events an unsere
Helfika wenden können.

2 Vorträge für die O-Phase erstellen um Awareness gegen Arten von Belästigung zu schaffen.

2 Neue Plone-Version für GAF-Homepage anschauen

2 Schauen, ob Mail-Header zu wichtigen Ankündigungen per Matrix-Bot zu Telegram und ggf. anderen Mes-
sengern weitergeleitet werden (irgendwann mal wenn Zeit ist)

2 Der Root-Schrank im GAF-Büro sollte aufgeräumt werden

2 Innerhalb des Wikis Einschränkungen ermöglichen/Möglichkeit recherchieren

2 Regelmäßig die Schaukästen auf Inhalte überprüfen

2 @Gafika kümmert euch um euren Eintrag auf der GAF Aktiven Webseite (erstellen oder aktualisieren)

2 Kontaktdaten im Wiki erstellen und aktualisieren

2 Ueberperuefen ob an den Toiletten die Nummern von Polizei/Securitas haengen

2 SZK-Kommission für Fakultät 17 absprechen

2 Hochschulwahlvertretika im Wiki aktualisieren

2 Anfrage wegen Erste-Hilfe-Kurs stellen

2 Infotafel zum Namensgeber des Gumbels und der Fachschaftsgeschichte erstellen

2 Spindtschrank Fächer aufteilen.

2 Schlüsselkasse im Tresor und Schlüsselkopien einlagern

2 Sitzung zu How to use mails und wiki updaten

2 Für wen darf man wählen? Mitarbeiter*innen und Studierenden

2 Essenslisten in der GAF updaten

2 Anleitung zur Maileinrichtung auf die Webseite stellen

2 Transponderregelwerk ändern, wie auf der ersten Feriensitzung beschlossen.

2 Geo-Busse für EWO und O-Phase buchen

2 Ablehnungsnachricht GAF-Voko

2 Mit der MPIC eine Resolution schreiben um Maßnahmen gegen Belästigung von weiblichen Personen an
den Universitäten zu unternehmen

2 Prüfen ob im Erste-Hilfe-Koffer (noch genügend Pflaster) vorhanden sind und bei Bedarf Nachschub bestellen

2 Handreichung zum Gumbelmon verfassen

2 Gumbelmon besser kennzeichnen im git

V Kritikpunkte bzgl. Online Wahl mit Polyas und co. zusammensuchen für das Wahlamt

2 Papierspender für Gumbelküche recherchieren bzw. planen

2 Visitenkarten überarbeiten und Finanzantrag stellen

2 Leute anschreiben um ein Mister X Spiel zu organisieren
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2 Schlösser für die Schaukästen besorgen

2 Spiele Verleih Plakat erstellen und aufhängen

2 Mit Koordinatorika des AK Feste Zusammensitzen

2 Schaukästen überprüfen

2 Prof. Müller wegen Gebäudeinfo fragen

2 Nachfragen wie es mit einem Evakuierungssystem/Durchsagensystem im Mathebau aussieht.

2 An StuVe / Gleichstellungsreferat herantreten. Es soll auch über Ahndungsmöglichkeiten gegen Studierende
diskutiert werden.

2 SZK-Mitglieder für Fakultät 16 im Wiki aktulisieren

2 E-Mail für Sammelaufruf für Klausurensammlung abschicken

2 Fachschaftsseite der Physik auf Englisch übersetzen lassen.

2 Küchenschränke Labeln, Aufräumen und ins Wiki eintragen

2 Liste der Poststelle aktualisieren

2 Protokolle auf die Webseite

2 Neues Gestell für die Flaschen im Kühlschrank suchen (vorwiegend aus einem nicht gammelndem Material)

2 KIF, KoMa, ZaPF und TU-Feste im (SoGo) Kalender eintragen

3 Berichte
3.1 AKs

AK Feste:

• Es hat eine Sitzung am 04.10. stattgefunden.

• Es wurde mit der Planung der Events für das startende Semester begonnen.

• Eine Schnuppersitzung wird am 25.10. im Gumbel um 18 c.t. Uhr stattfinden.

• Danach wird es vermutlich immer am letzten Mittwoch im Monat eine Arbeitssitzung geben.

AK GAF-Services:

• Feriensitzungen haben stattgefunden.

• Es wird dieses Semester eine Kelleraufräumsitzung geben. Geplant ist das bessere Dokumentieren und Be-
schriften.

• Wöchentlich Donnerstags um etwa 18 Uhr c.t. wird es GAF-Services Arbeitssitzungen geben.

• Auf dem EWO wird ein weiterer Klostein vorbereitet.

• Die Newsletter wandern von der GAF Sitzung auf die GAF-Services Arbeitssitzungen

AK LuSt:

• Auf dem EWO ist eine Einführungssitzung geplant.

• Die Umfrage wird weiter ausgewertet. Das Ende der Auswertung nähert sich!
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• Leute beschweren sich nach wie vor über das Inverted Classroom-Konzept von Softwaretechnik aus dem
Bachelor Informatik.

AK O-Phase:

• Die O-Phase hat stattgefunden.

• Spieleabend(e) war(en) sehr gut besucht.

• Bitte und Klarstellung an alle: die O-Phase ist unser wichtigstes Event. Alle dafür gebuchten Räume sind
aus Gründen für die gesamte Zeit belegt. Außerdem wird nicht ohne Grund x-mal darauf hingewiesen, wann
O-Phase ist. Alle helfende Hände werden benötigt.

• Wir müssen nächstes Jahr hinbekommen, dass keine Klausuren oder andere Veranstaltungen während der
O-Phase stattfinden, die uns Helfika/Gafika wegnehmen. Bitte um Mithilfe von Allen.

• Wir sind bei der Feedbacksitzung am Sonntag nicht ganz mit Feedback durchgekommen, es wird einen
weiteren Termin geben.

• FakFest Orga soll einiges Feedback vom Grillfest umsetzen und Dinge ausprobieren.

AK Root:

• Gitlab-Issues aufgeräumt.

• Arbeiten an automatisiertem VM-Setup fortgesetzt.

• Proxmox auf allen Servern auf aktuellste Version geupgradet.

• Bigbluebutton auf 2.7 geupgradet.

• Root-Treffen:

– Treffen mit (jetzt ehemaliger) Stuve-Gefü für regelmäßigeren Austausch in der Zukunft hat stattgefun-
den; Zustand des Serverraums ist jetzt in Ordnung

– Weitere Diskussionen und Planung für lokale Test-Infrastruktur, damit Root-Interessierte rumprobieren
können, ohne direkt Produktivsysteme kaputtzumachen.

• Während O-Phase Bürorechner-Setup mit NixOS auf einem Rechner (down-new) begonnen; im Augenblick
geht der Login gerade noch nicht, sobald der gefixt ist, wird es wahrscheinlich per Mail eine Einladung zum
Testen geben.

• Geplant für bald: Upgrade von Gitlab auf Version 16. Dabei wird das Interface ein bisschen modernisiert,
die wichtigen Menüpunkte wandern dann nach links und/oder oben; man kann in Gitlab 16 das alte Inter-
face noch aktivieren, aber in späteren Versionen wahrscheinlich nicht mehr, also am besten möglichst bald
umgewöhnen. Erfahrungsgemäß sollte das Upgrade nur einige Minuten dauern, sofern nix schiefläuft, und
danach geht eine Info-Mail an gaf-intern.

• Geplant ist bei Gitlab auch noch, den Speicher für Artefakte auf ein anderes System umzustellen, damit der
in den Tagen vor/während der OPhase, wenn die Pipeline sehr oft läuft, nicht mehr ständig vollläuft

• Matrix wird möglicherweise nochmal ein bisschen umstrukturiert, die bestehenden Räume bleiben aber
erhalten.

3.2 Konvent

• Konstisitzung

– Es wurde über Sitzungsleitung im allgemeinen diskutiert.

– Vorstand, GeFü usw. wurden gewählt.

– Mehrere Stellen wurden ausgeschrieben.

– Uni-Sommerfest wurde noch nicht gewählt.

– EHL (Erweiterte Hochschulleitung) wurden gewählt.
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• Sitzung in der Vorlesungsfreien Zeit

– ReGeFa will, dass die kritische Einführungswoche beworben wird.

– ToDo: Werbung dafür mit dem GAF Instagram Account teilen. D

4 Diskussion
4.1 Git für das FakFest

• Einige Dinge die beim Grillfest der O-Phase passiert sind, passieren nicht beim Fakfest, obwohl das Fakfest
größer ist.

• Die Dopplung von FakFest und O-Phase Grillfest hat zu der Idee geführt ein Grillfest-Git zu erstellen um
Erfahrungen und Papiere zu teilen.

• Man könnte Anleitungen aus der O-Phase übernehmen, ohne mit Menschen in das unübersichtliche O-Phase
Git einführen zu müssen.

• AK-Feste Orga wird sich nochmal mit den O-Phase Menschen zusammensetzen.

• ToDo: Schauen, was man vom O-Phase Git in ein FakFest Git übernehmen könnte.

4.2 Neuer Posten: “Chronikon”

Idee eine Person (ohne Wahl) zu benennen, die ein Auge auf wichtige oder lustige Dinge hat, die in der GAF
passieren und es festhält

Die Person müsste überall dabei sein.

• Früher gab es dafür immer Wikiseiten.

• Man sollte wieder öfter Dinge in der Zitateliste im Wiki eintragen

• Wir sollten ein Bewusstsein für die Wikiseiten schaffen.

• Ein GAFikon merkt an, dass in der Sitzung ein Missverständnis in Bezug auf den diskuterten Posten herrscht.

-> Der Posten (wie er von der Sitzung interpretiert wurde) wird nicht geschaffen.

4.3 Schnuppersitzung

• Post und Mails, sowie AltTodos weglassen

• Ewiger Kalender erklären

• Berichte kurz, weil davor AK-Vorstellungen kommen

• Änderung des Passwortes der Klausurensammlung als Beispiel für Diskussionen

• Unterbrechen/Fragen fördern, indem wir jemanden beauftragen, der anfängt viele Fragen zu stellen (“Pseu-
doErsti”)

• Einführung, wie die Sitzung funktioniert

• Finanzantrag 55€ für eine ebay Kühltruhe

• Essen: Kekse und danach gemeinsam im Gumbel Essen?

• Kochen?

gut, weil Erstis kein Geld brauchen

potentiell sehr viele Esser
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man müsste vorher fragen wie viele mitessen

• Veto gegen kochen, wir bestellen Pizza und Burritos.

• ToDo: Sich darum kümmern, das bei der Schnuppersitzung Essen bestellt wird und Kekse backen.

• Ein Gafikon für die Sitzungsleitung wurde gefunden.

• ToDo: Eine Konventsmail raussuchen, in der es um Einführungen in Sitzungen geht.

• ToDo: Socialmediapost und Mail mit Werbung für die Schnuppersitzung

4.4 Was ist Konsens?

Austausch/Diskussion ohne Beschluss.

• Aktuell leben wir Konsens mehr als Einstimmigkeit denn als Konsens

• Was bedeutet “Kannst du damit leben?”

• Diskussionen werden zu oft wegen fehlender Zeit unterbunden

• Konträre Meinungen sollte man aussprechen und aufeinander zugehen

• Nach heftigen Diskussionen sollten sich Leute auch Zeit nehmen miteinander in der GAF runterzukommen

• Meinung mit Argumenten untermauern, bedenke du musst die anderen von deiner Meinung überzeugen

• Es ist in Ordnung und menschlich seine Meinung zu ändern

• Es gibt mehr als Ja, Enthaltung und Veto

• Handzeichen zur Zustimmung

• Lange Sitzungen sind leichter zu ertragen, wenn es voran geht und man im Kreis drehen abwürgt

• “Streithähne” zusammensetzen und ausdiskutieren lassen

• Gehen ist in Ordnung, auch später kommen ist in Ordnung

• Sitzungsleitung öfter weitergeben damit alle mitbekommen wie die Dynamik einer Sitzung funktioniert

• Eventuell erweiterte Sitzungsleitung, um besseren Überblick zu bekommen

• Vorschlag: Ab und zu bei großen Themen früher starten -> Dagegen: Vor 18 Uhr sind Vorlesungen?

4.5 Ideen um GAF-Erstis behalten

Austausch/Diskussion ohne Beschluss.

• Erstis (im Sinne von Fachschaftsarbeit) einbinden, nach Meinung fragen, kleine Verantwortung anbieten

• gaf-accounts bald erstellen und neue Leute möglichst bald auf gaf-intern setzten

• Erstis ein bisschen schonen, nicht sofort mit der kompletten GAF-Geschichte und GAF-Struktur erschlagen

• Sie in Diskussionen im Büro aufnehmen.

• Nicht klammern, aka sagen, dass sie unbedingt bald, oft wiederkommen sollen oder viel Verantwortung sofort
geben

• “Wir kriegen Leute nicht durch Arbeit, Arbeit ist scheiße”

• Eigentlich macht der AK O-Phase schon vieles davon, es funktioniert leider nicht immer

• Wichtig Menschen zu sagen, dass auch andere AKs existieren, wenn sie in einem davon einsteigen

• Erstis eher mit Dingen konfrontieren, zu denen sie Bezug haben (nicht sofort HoPo).
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• Bewusstsein schaffen, dass die Fachschaft in der Lage ist, auch neue Ideen der Erstis umzusetzen.

• Soziale Fähigkeiten der GAFika steigen?

4.6 Use of Fachschaftsbüro

Fachschaftsarbeit geht bekanntermaßen im Büro vor. Allerdings sind Diskussionen und Socializen auch eine wich-
tige Säule der Fachschaft.

• Wie kann man diese beiden Dinge unter ein Dach bringen?

– Ein Zeichen/Satz wenn jemand Ruhe zum Arbeiten brauch, woraufhin die anderen entweder ruhig
werden oder rausgehen

– Alle versuchen aufmerksam zu sein

– Allgemein auf Wohlbefinden aller achten, bzgl. Lautstärke, Chaos, Trigger

• Fachschaftsarbeit sollte auch wieder mehr vor Ort passieren

• Archimedes ist aktuell oft aus, wieder mehr nutzen?

• Wieder öfter zusammen Essen und Kochen?

• Aufruf wieder mehr vorbeizuschauen, jeder ist willkommen

-> Rest der Diskussion wird vertagt, alle sollten mal darüber nachdenken.

4.7 Brauchen wir eine Art FaWo im Winter?

Während den Ferien sind einige Themen zusammengekommen, die eigentlich FaWo-Themen wären, aber nicht so
lange warten können.

• Das EWO sollte für die Erstis reserviert bleiben.

• Das FaWo kostet Geld und ist anstrengend für alle.

• Eine Alternative könnte ein Wochenende vor Ort inklusive gemeinsam kochen sein.

• Allerdings lebt das FaWo vor allem davon, dass niemand am Abend schnell weg muss oder noch andere
Termine hat.

• Vielleicht im November mal einen Samstag/Sonntag nehmen?

• Nicht alle können zu einem FaWo mitkommen, weil es begrenzt Plätze gibt, hat das Wochenende Zeit oder
fühlt sich mit dem Konzept wohl.

• Sollten dann auf dem FaWo nur Grundsatzdiskussionen stattfinden oder auch Beschlüsse getroffen werden?

• Für viele dieser Probleme finden sich Lösungen, wenn man davor darüber redet.

• Ziel: im November mal einen Samstag zu machen und dort zu diskutieren, wie wir das FaWo in Zukunft
haben wollen.

• ToDo: Sitzungssamstag (FaWo Alternative) im November organisieren

4.8 Frauentutorien kommen bei einigen Studis eher schlecht an

• Es kommt dies bezüglich scheinbar bald auch noch eine E-Mail.

• Drei Studentinnen haben sich beschwert. Frauentutorien fühlen sich für sie wie ein Schritt rückwärts an, als
wären sie nicht ‘normal’.

• Dadurch fällt der Frauenanteil in den normalen Tutorien auch noch mehr.

• Binäre Trennung könnte einige auch stören.
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• Diskussion darüber hat schon öfter stattgefunden.

• Manche brauchen diese Tutorien, um sich überhaupt in ein Tutorium zu trauen.

• Wir sollten den Gedanken hinter den Tutorien deshalb klarer stellen.

• ToDo: Kommunizieren, warum es dedizierte Frauentutorien gibt

• ToDo: Herausfinden, wie die Tutorinnen der Frauentutorien bezüglich Trans-Personen und nicht weiblich
gelesenen Menschen geschult wurden.

5 Anträge
5.1 Kekse für die Schnuppersitzung

Es werden bis zu ¤30 beantragt damit ein GAFikon für die Schnuppersitzung Kekse backen kann.

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

6 W.A.S.
6.1 Ewiger Kalender

• ToDo: Sitzungsraum (üblicherweise A027) für Sitzungstermine buchen (GAF-intern in CC) D
• ToDo: WiSe-O-Phase lostreten D
• ToDo: Orga für jährliche Events bestimmen (z.B. Prof-Cafés, Lange Nacht) D
• ToDo: Getränkebestellungsbeauftragten bestimmen (Kühlschrankliste regelmäßig erneuern) - Siehe WahlD
• ToDo: AK-Termine festlegen

• ToDo: AK-Leiter auf Webseite und Schaukästen aktualisieren

• ToDo: Alle AK’s sollten die von ihnen verwalteten Abschnitte auf Aktualität prüfen.

• ToDo: Zuständige bestimmen (Gumbel-Buchungen, Transponder, Klausurensammlung, Klostein, ...) - Siehe
Wahl D

• ToDo: Lehrpreisverleihung Planen

• ToDo: Koordinatika Sitzung planen

• ToDo: Erstisprecher Wählen

• ToDo: 2 Ersti-Einstein in die Stabi bringen.

• ToDo: Termin für Kelleraufräumen festlegen (i.d.R. ist nur wenig zu tun, wenn es jährlich gemacht wird)
und Beschriftung was wo hinkommt und Liste, was in den Keller kommt

6.2 AK Koordinatorika Wahl

• AK Feste

– Leon

– ein weiteres GAFikon

– Philip

– -> Leon und Philip sind gewählt.
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• AK GAF-Services

– Antoine

– Rene

– -> Antoine und Rene sind gewählt.

• AK LuSt

– Matthias

– Tom

– -> Matthias und Tom sind gewählt.

• AK O-Phase

– Yannick

– Laura Pilzi

– -> Yannick und Laura Pilzi sind gewählt.

• AK Root

– Aldo

– Jonas

– Marian

– -> Aldo, Jonas und Marian sind gewählt.

• -> Alle Kandidatika nehmen die Wahl an.

6.3 Wahl anderer Posten

Posten für Transponder-Verwaltikon, Getränke-Personen wurden vergeben.

6.4 Protokolle auf der Webseite nicht aktuell

ToDo: In der nächsten Arbeitssitzung die alten Sitzungsprotokolle auf der Webseite hochladen.

6.5 Pronomen auf dem EWO

• Auf dem EWO daran denken, Pronomen in Vorstellungsrunde einzubinden oder Namensschilder nutzen, die
die Möglichkeit lassen Pronomen auszufüllen.

• Aufpassen, dass bei der Vorstellungsrunde kein Gruppenzwang entsteht.

• Mind. ein GAFikon stellt sich ohne Pronomen vor, um zu zeigen, dass niemand zwingend Pronomen benutzen
muss.

7 Anstehende Termine
• 2023-10-19

AK GAF-Services: Arbeitssitzung

• 2023-10-23
nächste GAF-Sitzung - Schnuppersitzung

• 2023-10-24
AK LuSt: Schnuppersitzung
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• 2023-10-25
AK Feste: Schnuppersitzung

• 2023-10-30
AK Root: Schnuppersitzung

• 2023-10-30
AK O-Phase: Schnuppersitzung

• 2023-11-08
Spieleabend: 18ct im Gumbel

• 2023-11-29
AK Feste: Sitzung (ab jetzt immer letzter Mittwoch des Monats)
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